

金津小学校 コミスクだより No.4



金津小学校長 榎千穂子
学校コーディネーター 吉田 真実

野鳥の観察・鳥のくちばし

6月7日(水)、野鳥の会石川支部代表の白川郁栄先生をお招きし、1年生の国語で学ぶ「鳥のくちばし」に合わせて1年生とひまわり学級が、野鳥の観察会とくちばし講座を実施しました。

白川先生によると、学校の敷地内で鳴き声だけでも15種類確認できたそうです。

大きな声を出さない、近づきすぎないことなどの、野鳥を観察する際のマナーを教えてください、全員が双眼鏡で一生涯懸命観察しました。

ハシブトガラス、ハシボソガラス、ホトトギス、オオヨシキリ、ウグイス、ヒヨドリ、トビ、アオサギなど、多くの野鳥を見つけることができました。

教室に戻ってからは、今日見つけることができた野鳥の特徴や、日本の野鳥のくちばしの特徴、形状の理由などを教えていただきました。

最後はみんなでハシブトガラスの鳴きまねをしました。かわいい子ガラスがたくさん、ほ



町探検(上田名・横山)

2年生は自分たちが住む校区について知るために、「町探検」をしています。

6月9日(金)は、上田名へ探検に行ってきました。上田名区長の奥野司郎さんに、藤が丘公園で旧金津小学校の跡地であることや、どれくらいの広さがあったのか、どんな遊具があったのか、昔はどれくらいの児童がいたのかなど、たくさんのお話をさせていただきました。

また、藤森神社では神馬の像や中にある大きな絵馬に子ども達は興味津々でした。上田名の祭りや、神社の「本殿」「拝殿」についても教えていただきました。



6月27日(火)には横山にて、賀茂神社、梶谷ニット工業所、ハイネファームを見学しました。

賀茂神社では、二例二拍手一礼を教えていただき神様にご挨拶をして、「どんな神様がいるのか」「いつから賀茂神社はここにあるのか」など、いろいろな質問をしました。狛犬の「あ・うん」や、獅子舞のこと、上田名の神社との違いについても教えていただきました。

梶谷ニット工業所では、工場の中で実際に靴下を作る機械を間近に見せてもらいました。大きな音を立ててたくさんの糸と大きな機械であつという間に靴下が飛び出てきて、子ども達はとても驚いていました。

ハイネファームでは、キクラゲ栽培のハウスの中を見学し、栽培方法やキクラゲについて教えていただきました。また、貴重な白いキクラゲも見せてもらいました。ひとり一つ収穫させてもらい、子ども達はとても喜んでいました。



金津の森について学ぼう②

6月12日(月)、3年生は総合の授業で、金津の森についての理解を深めるために、森林組合の高野さんを講師にお招きし、林業の観点から木の伐採の意義や森がどのように形成されているかについて学びました。

チェーンソーやドローンの実物の他、伐採時に活躍する重機の動画を見せていただき、子ども達は興味津々の様子でした。伐採した木がどうなるのか、また、なぜ伐採するのかについて深く学ぶことができました。



かほっくりの苗植え

6月6日(火)、1・2年生とそよかぜ・ひまわり学級の子も達が、かほっくりの苗を一人3本植えました。かほっくりの苗は毎年、畑の先生の西東さんからいただいています。

西東さんに植え方を指導していただき、さつまいもの苗は横向きに植えなければいけないと説明を受け、一生懸命植えていました。

西東さん、畑のお世話と子ども達への指導、いつもありがとうございます。



やまんばんさんのおはなし会

6月8日(木)、読み聞かせボランティアのやまんばんさんに、2・3年生を対象におはなし会が開かれました。

手遊びでは楽しく体をほぐしてリラックスした様子でした。

素話でのポルトガルの昔話「王子様の耳はロバの耳」は、聞きなじみのある「王さまの～」とは異なり、とても新鮮で聞きごたえのあるお話でした。ラストについて子ども達はそれぞれの解釈を、手を挙げて発表していました。



国語に関連する本の読み聞かせ

6月21日(水)、国語で「一つの花」というお話を勉強中の4年生に合わせて、松本多美子さんに戦争がテーマの絵本を読み聞かせしていただきました。

読んでいただいたのは「かわいそうなぞう」「8月6日のこと」「おれはなにわのライオンや!」です。

子ども達は静かに、真剣な表情で聞き入っていました。「今は平和だけど、こんなことがあったなんて初めて知った」「戦争で動物を殺さなきゃいけなかったなんて、ひどいと思った」といった感想が聞かれました。



図書ボランティアさんの活動紹介

掲示物の作成や張り替え、背表紙の修繕など、様々なことをお手伝いいただいています。

名作の絵本でも、背表紙が日焼けで字が見えなくなってしまうと、子供たちが手に取る機会が少なくなっています。そこで、今年度から図書ボランティアさんに修繕のご協力をいただくことになりました。

図書ボランティアさんが作ってくださる掲示物や本の修繕のおかげで、子ども達が本に触れ合う機会が増えるきっかけとなっています。いつもありがとうございます。



コミスクだよりは金津小学校のホームページでも公開しています。バックナンバーもカラーで掲載しておりますので、ぜひご覧ください。
また、金津っ子ちゃんねるにて様々な動画も公開しています。

金津小学校

